
本报讯 记者 陈轶君 实习生 周佳颖
市质监局昨天上午召开新闻通气会，会
上，据质监局的相关负责人介绍，自7月1
日起实施《 有机产品认证实施规则》后，
本市先后已有有机产品认证获证企业70
余家，有机产品有效认证证书100张。

7月起，随着更详细具体的《 有机产品
认证实施规则》全面实施，市民可以完全
放心地挑选有机食物了。据悉，《 有机产品
认证实施规则》给消费者们在选购有机食
品时吃了一颗“ 定心丸”。

《 规则》要求在此之后出厂销售的有
机产品将统一加施国家有机产品认证标
志或有机转换产品认证标志、唯一编号有
机码和认证机构名称标识。《 规则》 中提

到的有机码是由国家认监委根据获证企
业的产品数量和类别定额控制发放的。这
也就意味着，今后凡是安全的、符合规定
的有机食品今后都将拥有自己的“ 电子
身份”。

目前，市质监局正按照国家认监委的
要求对本市的所有有机产品进行彻底排
查。其范围涉及各大超市、有机产品专卖
店等，对行业内伪造、冒用或超范围使用
认证证书、认证标志等违规行为进行严肃
查处。同时，质监部门也提醒消费者，在购
买有机产品时“ 多留个心眼”，仔细查看
有机产品销售包装上是否印有国家认证
的相关标识，在购买该类产品时，尽量在
有机产品专营店或大型超市购买。

“ 择校”“ 择班”突出 学生课业负担仍重

人大调研：大型居住社区仍缺配套学校
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本报讯 记者 刘昕璐 今年是《 上海
市 中 长 期 教 育 改 革 和 发 展 规 划 纲 要

（ 2010—2020年）》落实的突破年，市人
大常委会教育专项监督调研组在历时两
个多月的调研后发现，本市在教育经费统
筹等方面已迈出实质性步伐，但义务教育
阶段择校、择班现象依然突出，学生课业
负担仍然较重。记者昨天从市十三届人大
常委会三十五次会议上获悉这一消息。

问题1：郊区教育资源不堪重负
市人大常委 会 教 育 专 项 监 督 调 研

组发现，今年市对区县的财政教育转移
支付为100亿元，区县财政教育支出为
328亿元。“ 统筹安排好这些经费，对基
础 教 育 发 展 非 常 重 要 。” 调 研 报 告 显
示，通过统筹，今年中心城 区（ 不 含 黄
浦、静安）高于郊区（ 县）生均经费的幅
度由去年的35%下降到今年的14%，“ 全
市基础教育生均经费的均衡化水平进
一步提高。”

不过，因为人口大量导入，部分郊区
基础教育资源供给不足，导致教育资源紧
缺矛盾突出。据介绍，目前，进城务工人员
随迁子女超过50万人，大部分在郊区学校
读书，已占到郊区义务教育阶段学生总数
的一半左右。“ 买张火车票来上海，就能享
受最好的教育”，在这种想法的驱动下，外
来适龄少年儿童不断涌入，致使一些郊区

不堪重负。
与此同时，大型居住社区的配套学校

建设任务较重，未来发展配套资金缺口较
大。记者获悉，“ 十二五”期间，本市要在7
个郊区建成36个大型居住社区，与之配套
的学校将建343所。

对此，人大调研组建议，教育财政经费
投入结构有待进一步完善，进一步加大市级
统筹和转移支付力度，并要尽早拨付到位。

问题2：中小学生减负成效不明显
调研还显示：由于目前区域、城乡、学

校之间的师资水平、管理水平、教育质量
还存在一定差距，优质教育资源相对不
足，“ 择校”、“ 择班” 问题仍然突出，“ 人
民群众享受优质教育的愿望还难以普遍
得到满足，广大学生接受优质教育的机会
不够公平，群众意见较大。”

对此，调研组建议，通过完善中小学
招生制度、提高薄弱学校管理水平和师资
水平，继续缩小学校之间办学水平的差
距。此外，引导全社会形成科学的教育观
和成才观同样重要。

调研还发现，受传统应试教育观念的
影响，中小学生“ 减负”成效仍不明显。教
师过分重视学生成绩，布置的作业量大，
占用大量课余时间；学校对德育、体育、美
育的重视程度远不如语数外。此外，经营
性民办培训机构在利益驱动下举办各类

“ 奥数”、“ 写作思维训练” 等培训班，进
一步加重了学生课业负担。

“ 虽然有关部门发布了不同年级学生
作业量的规范性文件，但是约束力不强，
同时还缺乏监督检查，执行效果不好。”调
研组指出。

对于学生课业负担仍较重的难题，
调研组认为，相关部门要深化课程改革，
降低过高的课程标准、学校则要严格控
制作业量和考试难度，同时抓紧研究和
优化义务教育质量检测评价指标体系，
规范社会力量办学，加强监督，防止其成
为学生课业负担重的推手、成为素质教
育的阻碍。

本报讯 记者 朱文娟“ 亲，我们一起
到迪拜养马吧！”今年4月，某集团发布的
一条招聘迪拜养马实习生的消息一度引
来众多关注者。昨天，备受关注的“ 实习
生”名单已经出炉。记者了解到，由于学生
报名火爆，原定12人的名单被迫“ 扩招”
至16名。这其中，来自沪上高校的学子占
到近3成，其中甚至有毕业生放弃四大，选
择到迪拜养马。

报名火爆 主办方扩招实习生
今年4月中下旬，一则招聘“ 到迪拜养

马实习生” 的消息一度被炒得沸沸扬扬。
据称为迪拜酋长、阿联酋副总统兼总理谢
赫·穆罕默德·本·拉希德·阿勒马克图姆
陛下经营的国际纯血马繁育机构———迪
拜达利集团今年首次面向中国招聘实习
生，实习内容为“ 养马”，全国仅12个名
额。实习期间，达利集团将提供为期11个
月的全额奖学金职位，实习生们将在位于
世界各地的达利马场接受国际级纯血马
繁育和竞赛方面的培训。

昨天，达利集团对外公布了入围首届
迪拜国际纯血马管理实习项目的16名中
国学生的名单。据悉，共有750多名来自中
国的大学毕业生提出实习申请，其中109
名学生接受了面试。由于学生都表现优
秀，达利集团不得不将面试名额从原本的
100名增至109名。面试后，原本只打算提
供12个实习名额的达利集团，再一次因为
难以在众多优秀学生中进行取舍，将实习

名额增加到16个。
据介绍，在16名入选学生中，将分别

有4名实习生前往英格兰和爱尔兰，3名实
习生分别前往澳大利亚及美国，另外2位
实习生赴日本完成实习。同时，学生们还
将前往迪拜进一步了解当地赛马产业，以
及迪拜的发展和进步。

16名实习生8月出发赴迪拜
记者发现，在公布的16个学生名单

中，来自本市高校的学生有5人。某知名高
校大四女毕业生小王（ 此处为化名）告诉
记者，今年她刚刚从沪上某高校毕业，本
来已签约四大。但是，在看到这个实习项
目的招聘广告后，她决定试一试。“ 对于大
多数人来说，他们要走的路几乎都是一样
的，毕业、找工作、结婚———但是我想试一
试其他的路会怎样。我想我只有多经历一
些，才能决定自己的路到底该怎么走。”带
着这样的想法，这名女生毅然决定报名。

在经过网络筛选、3轮面试后，这名女
生于今年6月得到了达利集团的录取通知
书。“ 拿到通知书后，我决定放弃四大，先
到迪拜去实习。”这名女生告诉记者，自己
的父母非常开明，愿意尊重她的想法。至
于将如何度过这在别人眼中非常幸福的
10个月，这名女生表示，主要看达利集团
的安排。“ 据我了解，实习的项目还是非常
丰富的，比较忙。”

据介绍，该实习项目将于8月正式启
动，为期10个月。

本报讯 记者 刘晶晶 昨天，由全国
少工委主办，上海市少工委、中国青少年
发展服务中心等单位承办的2012年“ 各族
少年手拉手” 夏令营在上海拉开帷幕。来
自全国各地56个民族的180对“ 手拉手”
小伙伴相聚浦江，和上海的少年儿童一
起，开展以“ 手拉手 心连心 一家亲”为
主题的夏令营活动。团中央少年部部长、
全国少工委常务副主任王路讲话并为营
员授旗，团市委书记潘敏致欢迎辞，团市
委党组成员、副巡视员、市少先队总辅导
员赵国强出席活动。

本次夏令营活动由主题为“ 我为祖国
自豪”、“ 我们心手相连”、“ 相亲相爱一
家人”、“ 榜样激励我成长” 四个板块组
成。“ 手拉手”小伙伴将走进都市生活，在
黄浦江畔感受东方的晨曦；走进世博纪念
展，回顾上海世博会的热烈场景；参观科
技馆，接受现代科技知识的教育；登上东
方明珠电视塔，俯瞰黄浦江全貌；参观新
农村建设示范园，体验乡村生活；参加“ 我
和我的伙伴” 主题团队拓展活动，参与

“ 手拉手”民族团结话心声活动，互相交
流，感受不同文化。

“ 各族少年手拉手”夏令营启动

各族小朋友一起游戏互动。 本报记者 吴恺 摄

本报讯 记者 章涵意 昨天上午，海
关总署就下月起全国12个海关启动通关
作业无纸化改革试点在上海召开新闻发
布会，海关总署监管司副司长李伟介绍了
无纸化改革的相关情况并现场回答了记
者提问。8月1日起，我国将在12个海关启动
通关作业无纸化改革试点。据悉，这12个海
关的进出口约占全国外贸总量的8成。

通关无纸化改革就是改变现有的纸
质单证人工流转方式，将纸质单证转变为
电子单证，实现通关全程的无纸化，进一
步提高通关效率、降低通关成本、推升监
管效能、促进安全便利。

据悉，今年8月1日起，通关作业无纸
化改革将在北京、天津、上海、南京、宁波、
杭州、福州、青岛、广州、深圳、拱北、黄埔

等12个海关的部分业务范围内启动试点，
选择部分AA类、A类企业开展试点。上海
海关将在海运进出口业务上进行试点，首
批选择了包括宝钢、巴斯夫、宜家、昌硕、
环旭、美培亚等6家AA类企业在海运进出
口业务范围内进行通关作业无纸化试点。
试点过程中，海关将实时跟踪分析评估试
点情况，研究改革中出现的新问题，完善
解决方案。

海关初步计划用3年左右的时间在全
国海关全面推进通关作业无纸化改革，到
2015年，全国海关将对全部进出口货物实
行通关作业无纸化。同时，上海海关将稳
步推进通关改革，到今年年底逐步扩大试
点企业范围，并计划从明年开始空运进出
口业务上的无纸化通关试点。

上海6家企业首批尝试无纸化通关

申城100种有机产品率先“ 验明正身”

《“ 亲，我们一起到迪拜养马吧！”》后续
放弃四大 大学女毕业生去迪拜养马


